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Política

Os mercados glo-
bais de ações ti-
veram um dia de 

alta nesta terça-feira (15), 
após o alívio nas tensões so-
bre a iminência de uma guer-
ra na Europa. A expectativa 
de conflito foi parcialmente 
dissipada após a Rússia ter 
anunciado o início da retira-
da de parte das tropas que se 
exercitavam perto das fron-
teiras da Ucrânia.

No Brasil, o índice de re-
ferência da Bolsa de Valores 
subiu 0,82%, a 114.828 pon-
tos. O Ibovespa vem manten-
do altas moderadas mesmo 
diante da aversão ao risco que 
a ameaça de guerra tem pro-
vocado nos principais merca-
dos. Neste ano, o ganho acu-
mulado é de 9,55%.

O dólar fechou em queda 
de 0,72%, a R$ 5,1810. É a 

menor cotação desde o início 
de setembro do ano passado.

Nos Estados Unidos, os 
principais índices de ações 
abandonaram as baixas dos 
últimos dias. Dow Jones, 
S&P 500 e Nasdaq subiram 
1,22%, 1,58% e 2,53%, res-
pectivamente.

Bolsas europeias fe-
charam no azul, com desta-
que para a alta de 1,95% do 
Euro Stoxx 50, indicador que 
acompanha 50 das principais 
empresas da região. Os mer-
cados de Londres, Paris e 
Frankfurt avançaram 1,03%, 
1,86% e 1,98%, nessa ordem.

O petróleo também apre-
sentava forte queda no mer-
cado internacional. O barril 
do Brent caía 3,29%, a US$ 
93,31 (R$ 484,04). A Rússia 
é um dos maiores produtores 
da commodity e um conflito 

envolvendo o país reduziria 
a oferta, pressionando ainda 
mais os preços que rondam o 
maior valor desde 2014.

Na Bolsa brasileira, o 
sexto dia seguido de alta 
ocorre em meio à busca de 
investidores estrangeiros por 
ações baratas em mercados 
emergentes.

Eles estão reduzindo apli-
cações em ativos de merca-
dos de países desenvolvidos, 
que estão muito valorizados, 
enquanto aguardam sinais 
mais claros sobre o desen-
rolar da crise entre Rússia e 
Ucrânia e, principalmente, 
sobre as medidas que o Fed 
(Federal Reserve, o banco 
central americano) irá adotar 
para combater a maior infla-
ção nos Estados Unidos em 
quatro décadas.

Clayton Castelani/Folhapress

Dólar cai a R$ 5,18 em meio a alívio na 
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

Na véspera da data 
anunciada por 
serviços de in-

teligência ocidental como a 
de uma possível invasão da 
Ucrânia pela Rússia, o gover-
no de Vladimir Putin anun-
ciou o início da retirada de 
parte das tropas que se exer-
citavam perto das fronteiras 
do vizinho.

O anúncio, feito às agên-
cias de notícias russas pelo 
Ministério da Defesa, não 
especifica quantos soldados 
estão envolvidos na volta às 
suas bases permanentes, ape-
nas que eles fazem parte dos 
distritos militares Ocidental 
e Sul, em áreas contíguas ao 
território ucraniano.

Ao mesmo tempo, avan-
ça a manobra russa de reco-
nhecer as áreas separatistas 

na Ucrânia como governo, o 
que pode manter Kiev longe 
da adesão ao Ocidente, como 
deseja o presidente russo.

Desde novembro, Putin 
concentrou ao menos 130 mil 
soldados em torno do vizinho 
e emitiu um ultimato buscan-
do estabelecer um novo con-
certo de segurança no Leste 
Europeu mais a seu gosto, 
após 30 anos de expansão da 
Otan e da UE sobre os anti-
gos satélites comunistas de 
Moscou.

O Ocidente rejeitou a 
ideia. Desde a semana pas-
sada, os Estados Unidos li-
deram uma onda alarmista, 
citando até a data desta quarta 
como a de uma invasão, que 
chama de “iminente” desde o 
começo do ano. Na segunda 
(14), imagens de satélite da 

empresa americana Maxar su-
geriram o envio de mais tro-
pas no fim de semana, talvez 
totalizando 150 mil soldados.

O Kremlin nega ter in-
tenção de invadir, e por isso 
uma eventual retirada é poli-
ticamente vendável por Putin 
como algo natural.

Previsivelmente, o Oci-
dente reagiu com ceticismo. 
O secretário-geral da Otan, o 
norueguês Jens Stoltenberg, 
afirmou não ter visto ainda 
“sinais de desescalada mili-
tar”, mantendo de todo modo 
a porta para “conversar com 
a Rússia”. Já a chanceler bri-
tânica, Liz Truss, que discu-
tiu duramente com o colega 
Lavrov na semana passada, 
disse que apenas “uma remo-
ção total das tropas” provará 
o recuo.                Igor Gielow/Folhapress

Putin anuncia retirada de parte das 
tropas em torno da Ucrânia

Estudo da Universi-
dade de York, no 
Reino Unido, ana-

lisou o impacto da poluição 
farmacêutica nos rios e con-
cluiu que ela representa ame-
aça à saúde ambiental e hu-
mana. Os rios mais poluídos 
por produtos farmacêuticos 
foram localizados em países 
de baixo e médio rendimento, 
associados a infraestruturas 
precárias de tratamento de 
águas residuais.

O estudo recolheu amos-
tras de água de 1.052 locais, 
ao longo de 258 rios em 104 
países de todos os continen-
tes, o que representa “impres-
são digital farmacêutica” de 
471,4 milhões de pessoas.

No total, mais de um 
quarto dos 258 rios anali-
sados têm o que é descrito 
como “ingredientes farma-
cêuticos ativos”, presentes 

em nível considerado insegu-
ro para organismos aquáticos 
ou preocupante em termos de 
resistência antimicrobiana.

 Além de ameaça ambien-
tal, aumento de fármacos nos 
rios também pode levar ao 
desenvolvimento de bactérias 
resistentes, prejudicando a 
eficácia dos próprios medica-
mentos.

“Portanto, a poluição far-
macêutica representa ameaça 
global ao meio ambiente e à 
saúde humana, bem como ao 
cumprimento dos Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável das Nações Unidas”, diz 
o estudo.

“Normalmente, o que 
acontece é que tomamos esses 
produtos químicos, que têm 
alguns efeitos desejados e de-
pois deixam o nosso corpo”, 
explicou John Wilkinson, que 
liderou o estudo.               RTP/ABR

Presença de fármacos 
nos rios é ameaça à saúde 
mundial, mostra estudo

 Com uma explo-
são de casos de 
Covid-19 nas úl-

timas duas semanas, diversos 
hospitais de Hong Kong têm 
operado acima de sua capaci-
dade, segundo as autoridades 
de saúde, e alguns estabele-
cimentos montaram alas do 
lado de fora de seus prédios.

Um deles é o centro mé-
dico Caritas, que fica na pe-
nínsula de Kowloon. Dezenas 
de pacientes ocupam camas 
do lado de fora, em tendas 
improvisadas.

Antes do surto atual, o 
território governado pela Chi-
na tratava os pacientes com 
Covid em alas isoladas, mas 
os leitos e um estabelecimen-
to temporário para tratamen-

to em larga escala próximo 
ao aeroporto lotaram rapida-
mente, segundo o Euronews.

Diante da alta, a chefe-
-executiva de Hong Kong, 
Carrie Lam, admitiu que a 
resposta adotada pelo gover-
no não tem sido satisfatória 
com a sobrecarga de hospitais 
e da equipe médica. Também 
reconheceu que as autorida-
des não conseguiram manter 
a obrigação de testagem e 
isolamento, adotada para con-
trolar a Covid no território.

Para lidar com o surto, a 
líder anunciou que cerca de 
3.000 apartamentos públicos 
e 10 mil quartos de hotéis 
seriam convertidos em uni-
dades de tratamento. Tam-
bém serão distribuídos mais 

de 100 milhões de kits para 
testes para o território de 7,5 
milhões de pessoas.

A China, por sua vez, dis-
se que ajudaria a aumentar a 
capacidade de testagem, tra-
tamento e quarentena, além 
de garantir recursos para exa-
mes rápidos.

O número de casos re-
gistrados na segunda (14) foi 
16 vezes maior que há duas 
semanas -de 84 em 1º de fe-
vereiro para 1.448, segundo 
a plataforma Our World in 
Data. Especialistas, no en-
tanto, alertam que as infec-
ções diárias podem chegar 
a 28 mil até o fim de março, 
número maior do que o total 
desde o início da pandemia, 
de 18.494 casos.            Folhapress

Hong Kong atende 
pacientes com Covid ao ar 

livre em meio a explosão 
de casos
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PIB brasileiro cresce 4,7% em 2021, 
projeta monitor da FGV

Uma medida pro-
visória (MP) que 
aprimora a venda 

direta do etanol foi publicada 
nesta terça-feira (15), no Diá-
rio Oficial da União (DOU).

A MP 1.100/2022 pro-
move ajustes na cobrança da 
Contribuição para os Progra-
mas de Integração Social e de 
Formação do Patrimônio do 
Servidor Público (contribui-
ção para o PIS/Pasep) e da 
Contribuição para o Financia-
mento da Seguridade Social 
(Cofins) incidentes na cadeia 
de produção e de comerciali-
zação de etanol.

A proposta ajusta as re-
gras estabelecidas pela Lei 
nº 14.292, de 3 de janeiro de 
2022, que permitem a venda 
direta de etanol do produtor 
ou do importador para as pes-
soas jurídicas comerciantes 
varejistas, especialmente para 

instituir regramento próprio 
para as vendas diretas efetu-
adas por cooperativas.

Estas modificações se 
tornaram necessárias em ra-
zão dos vetos postos à Lei nº 
14.292, em obediência à Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
Lei Complementar nº 101, de 
4 de maio de 2000.

A iniciativa também re-
voga a Medida Provisória 
nº 1.069, de 13 de setembro 
de 2021, considerando-se as 
modificações implementadas 
na MP publicada hoje e as 
disposições já em vigor pela 
Lei nº 14.292/2022.

Em nota, a Secretaria-Ge-
ral da Presidência da Repú-
blica explicou que as medidas 
implementadas não trazem 
impacto fiscal, pois não ense-
jam renúncia tributária na ca-
deia de produção e de comer-
cialização de etanol.                 ABR

Medida provisória aprimora 
regras que permitem venda 
direta de etanol

 O diretor de Re-
lacionamento, 
Cidadania e 

Supervisão de Conduta do 
Banco Central, Maurício 
Moura, afirmou nesta terça-
-feira (15) que o open finance 
permite ao cidadão ser dono 
de seus próprios dados, po-
dendo, assim, obter produtos 
personalizados e tarifas mais 
vantajosas.

“A portabilidade [do 
histórico financeiro] é uma 
questão fundamental porque 
dá liberdade ao cidadão de 
ser dono de suas finanças e 
de seus dados”, afirmou, em 
evento organizado pela Zetta 
(associação que reúne empre-
sas como Nubank, Mercado 
Pago e outras).

Moura lembrou que, na 
última quinta-feira (10), o 
Congresso promulgou a PEC 
(proposta de emenda à Cons-

tituição) que inclui a proteção 
de dados como um direito 
fundamental.

Implementado em 15 de 
dezembro de 2021, o open 
finance é uma evolução do 
open banking, ou seja, pro-
põe a ampliação do comparti-
lhamento de dados pessoais, 
bancários e financeiros entre 
instituições -mediante autori-
zação prévia do cidadão- para 
variados setores, incluindo 
seguradoras, corretoras de 
investimentos, câmbio e pre-
vidência.

“O grande ganho do open 
finance nos próximos meses 
e anos é trazer soluções dife-
renciadas para públicos dife-
rentes, permitindo que o cida-
dão ou o cliente tire o melhor 
do sistema financeiro para si 
mesmo”, disse Moura.

O diretor do BC apon-
tou que o open finance pode 

apresentar diferentes facetas 
a depender do grau de fami-
liaridade do usuário com o 
sistema financeiro.

No caso de um cliente 
com nível de conhecimen-
to mais básico, o sistema se 
mostra como uma possibili-
dade de migrar de uma ins-
tituição a outra a depender 
das propostas oferecidas. Já 
usuários mais “avançados”, 
podem utilizar soluções pro-
postas pelas diversas institui-
ções para tomar suas próprias 
decisões.

Já aqueles que dominam 
o tema podem “montar seu 
próprio banco”, utilizando os 
serviços mais vantajosos de 
cada instituição, que estarão 
sincronizados devido à auto-
rização de compartilhamento 
de dados, tirando melhor pro-
veito das ofertas dos prove-
dores.               Nathalia Garcia/Folhapress

Open finance permite a 
cidadão ser dono de 

seus próprios dados, 
diz diretor do BC

O PIB cresceu 
4,7% no Brasil 
em 2021, pro-

jetam dados do Monitor do 
PIB do FGV Ibre (Instituto 
Brasileiro de Economia da 
Fundação Getulio Vargas). A 
estimativa foi divulgada nes-
ta terça-feira (15).

Com o resultado, a ati-
vidade compensa a perda de 
3,9% registrada em 2020, ano 
inicial da pandemia, aponta o 
monitor.

Segundo o FGV Ibre, a 
alta foi puxada pelo setor de 
serviços, o principal do PIB 
pela ótica da oferta. O avanço 
do segmento, estimulado pela 
vacinação contra a Covid-19, 
foi de 4,7%. Também houve 
crescimento na agropecuária 
(0,6%) e na indústria (4,4%).

“A economia brasileira 
em 2021 compensou a que-
da de 2020, crescendo 4,7%, 
graças, principalmente, ao 
crescimento do setor de servi-
ços em virtude da vacinação. 
Todos os componentes, tanto 
da oferta como da demanda, 
apresentaram crescimento”, 
afirmou Claudio Considera, 
coordenador do monitor.

Pela ótica da demanda, o 
consumo das famílias subiu 
3,4% em 2021. O crescimen-
to já era esperado devido à 
baixa base de comparação 
causada pela pandemia e ao 
avanço da vacinação contra a 
Covid-19, diz o estudo.

Já os investimentos pro-
dutivos na economia, me-
didos pela Formação Bruta 
de Capital Fixo, avançaram 

16,7% em comparação a 2020.
Além disso, a exporta-

ção subiu 5,4% no ano pas-
sado, e a importação, 6,7%.

O Monitor do PIB bus-
ca antecipar o ritmo da ati-
vidade econômica no Bra-
sil mês a mês. O resultado 
oficial do PIB é calculado a 
cada três meses pelo IBGE. 
A próxima divulgação do 
IBGE, referente a 2021, 
está agendada para março.

Em valores correntes, o 
FGV Ibre estimou que o PIB 
de 2021 alcançou a cifra de 
R$ 8,684 trilhões. O indicador 
de 2021, contudo, ainda é in-
ferior aos do período de 2013 
e 2014, antes da recessão 
que derrubou a economia em 
2015 e 2016, pondera o levan-
tamento.          Leonardo Vieceli/Folhapress

16.02.22 DIGITAL.indd   3 15/02/2022   19:36:40

Este documento foi assinado digitalmente por EMPRESA JORNALISTICA DATA MERCANTIL. 
Para verificar as assinaturas vá ao site https://www.portaldeassinaturas.com.br:443 e utilize o código 3090-A77B-7516-944B.



04  •    Data Mercantil   •   São Paulo, Quarta-feira, 16 de fevereiro de 2022

Política

 A uma semana 
de assumir a 
presidência 

do TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral), o ministro Edson 
Fachin afirmou nesta terça 
(15) que uma das priorida-
des da corte será enfrentar as 
“ameaças ruidosas do popu-
lismo autoritário”.

“Enfrentaremos distor-
ções factuais e teorias conspi-
ratórias às quais, somadas ao 
extremismo, intentam atingir 
o reconhecimento histórico 
e tradicional da Justiça Elei-
toral”, afirmou o ministro, 
em reunião da transição da 
gestão do ministro Luís Ro-
berto Barroso para a sua. Ele 
assume a corte no dia 22.

Fachin disse que uma das 
prioridades da Justiça Elei-
toral esse ano é a segurança 

cibernética. Em reuniões an-
teriores, o ministro tem des-
tacado o mesmo tema como 
a maior preocupação do TSE.

“Há riscos de ataques de 
diversas formas e origem. 
Tem sido dito e publicado, 
por exemplo, que a Rússia 
é um exemplo dessas pro-
cedências. O alerta quanto 
a isso é máximo e vem num 
crescendo”, acrescentou.

No último sábado (12), 
o presidente Jair Bolsonaro 
(PL) interrompeu trégua com 
a Justiça Eleitoral e distorceu 
fatos para criar uma narrativa 
a seus apoiadores.

Ele afirmou que as For-
ças Armadas levantaram “de-
zenas de dúvidas” sobre o 
sistema eleitoral, quando na 
verdade se trata de um pro-
cedimento padrão em parce-

ria com o TSE. Nesta terça, 
Bolsonaro inicia uma viagem 
à Rússia, onde se reunirá com 
o presidente Vladimir Putin.

Segundo Fachin, “a guer-
ra contra a segurança no cibe-
respaço da Justiça Eleitoral foi 
declarada faz algum tempo”.

“Deixemos dito de modo 
a não pairar dúvida: violar a 
estrutura de segurança do Tri-
bunal Superior Eleitoral abre 
uma porta para a ruína da de-
mocracia. Aqueles que patro-
cinam esse caos sabem o que 
estão fazendo para solapar o 
estado de direito”, afirmou.

Ao lado de Fachin, esta-
va o atual presidente da corte, 
Barroso, e Alexandre de Mo-
raes, que assume o posto em 
agosto e será o presidente da 
corte durante as eleições.

José Marques/Folhapress

Fachin reage a Bolsonaro e diz que 
TSE irá combater ameaças do 
populismo autoritário

O senador Jean 
Paul Prates 
(PT-RN), re-

lator de dois projetos so-
bre combustíveis na Casa, 
propõe em seu parecer a 
ampliação do programa Au-
xílio Gás no ano de 2022, 
para contemplar no míni-
mo 11 milhões de famílias 
-o dobro do público atual.

Hoje, o programa ban-
ca 50% do valor do botijão 
para 5,5 milhões de famílias 
em situação de extrema po-
breza e que são beneficiárias 
do programa Auxílio Brasil. 
O orçamento reservado para 
o benefício é de R$ 1,9 bi-
lhão.

De acordo com o tex-
to, a mudança valeria para 
2022, ano em que o presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) 
busca a reeleição. Ele está 
em segundo lugar nas pes-
quisas de intenção de voto, 
atrás do ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

Apesar da apresentação 
do parecer, a votação previs-
ta inicialmente para quarta-
-feira (16) pode ser adiada, 
uma vez que algumas ban-
cadas partidárias solicita-
ram mais discussões sobre 
o assunto. Alguns líderes 

apontam que a proposta não 
deve ser votada antes do 
Carnaval.

“O presidente Rodrigo 
vai ampliar o prazo para 
emendas, diante da com-
plexidade do tema. agora 
vamos saber se ampliar pra-
zo resulta no adiamento da 
votação”, disse Prates nesta 
terça-feira (15). O senador, 
no entanto, defende urgên-
cia na apreciação, pois o 
texto ainda precisa passar 
novamente pela Câmara dos 
Deputados.

Para ampliar o alcance 
do Auxílio Gás, como pre-
visto no parecer, seria ne-
cessário mais R$ 1,9 bilhão, 
pelo menos. O senador pro-
põe que a despesa seja feita 
por meio de crédito extraor-
dinário -assim, ficaria fora 
do limite de gastos fixado 
pela regra do teto.

“Em relação ao teto de 
gastos, em função da ur-
gência, relevância e impre-
visibilidade, o aumento de 
recursos para garantir emer-
gencialmente acesso ao gás 
de cozinha para famílias 
pobres pode ser autorizado 
por meio de crédito extra-
ordinário”, diz o senador 
em seu parecer.        Folhapress

Relator de projeto sobre 
combustíveis no Senado 
propõe dobrar alcance 

do Auxílio Gás

No último dia 7, o 
governador João 
Doria (PSDB-

-SP) aproveitou sua reunião 
de secretariado para passar 
um recado.

Todos os presentes que 
pretendem disputar a eleição 
de outubro deverão trazer seus 
números 2 para os próximos 
encontros, preparando a tran-
sição para a saída do tucano 
para a disputa presidencial.

Nada fora da normalida-
de, comentaram depois os 
presentes, exceto pela dúvida 
principal: e Henrique Mei-
relles, irá levar ao encontro 
Tomás de Paula, seu secre-
tário-executivo na Fazenda?

O próprio ex-ministro 
da Fazenda do governo Mi-
chel Temer (MDB) e longevo 
presidente do Banco Central 
nos oito anos sob Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) respondeu 

à reportagem. “Eu mantenho 
meu plano de ser candidato 
ao Senado por Goiás”, disse.

Hoje, ninguém no Pa-
lácio dos Bandeirantes crê 
nessa hipótese. É trabalhado 
ali o cenário de que Mei-
relles continuará ajudando 
Rodrigo Garcia (PSDB), o 
vice que assumirá o gover-
no quando Doria deixar o 
posto para ser candidato a 
presidente, em 31 de maio.

Alguns até especulam 
algo mais, que Meirelles 
poderia ser um candidato 
a vice de Garcia. “Eu fico 
honrado com tais citações”, 
desconversa o secretário.

O secretário vive uma 
situação inusitada. Kassab 
afastou-se de Doria após fi-
cado licenciado por quase 
dois anos da Casa Civil do 
tucano, que nunca chegou 
a assumir, devido a uma in-

vestigação ora sem efeitos de 
suposta corrupção passiva.

Ele deixou o cargo ofi-
cialmente só em 2020. No 
ano seguinte, tirou Meirelles 
do MDB com a promessa 
de que ele poderia se can-
didatar ao Senado em Goi-
ás, que cumpre até hoje.

Além de estar filiado a 
uma sigla que quer ter candi-
datura própria ao Planalto, ou 
seja, contra Doria, Meirelles 
ainda ocupa o posto informal 
de porta-voz do comitê eco-
nômico da campanha do tu-
cano. Ele está junto das eco-
nomistas Ana Paula Abrão, 
Zeina Latif e Vanessa Rahal.

Mas as dúvidas no en-
torno de Doria começam em 
uma questão mais simples: 
teria o ex-ministro vontade 
e energia de enfrentar uma 
campanha ainda incerta.

Igor Gielow/Folhapress

Meirelles é dúvida na 
reforma do secretariado de 

SP após saída de Doria
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Fusões & Aquisições

Na Hapvida Intermédica, a agenda de 
M&A não para

A possível com-
pra da Latam 
pela Azul foi 

“por água abaixo” em no-
vembro do ano passado, mas 
parece que o assunto ainda 
não morreu. Em entrevista à 
CNN, ambos os CEOs, John 
Rodgerson, da Azul,e Jerome 
Cadier, da Latam, falaram so-
bre o assunto novamente.

Para Cadier, a proposta 
da Azul não era detalhada o 
suficiente e o fato da sua em-
presa estar em Recuperação 
Judicial pelo Chapter 11 nos 
EUA, atrapalhou as coisas e 
a LATAM decidiu que “não é 
o momento adequado agora”.

“A gente nunca pode di-
zer não. Em outro momento 
essa discussão pode vir para 
a mesa? Pode. Em outro mo-
mento, provavelmente a po-
sição da Latam seria outra”, 
afirmou o CEO da LATAM.

Já para Rodgerson, a pro-
posta teria sido muito melhor 

para as duas companhias: 
“Estou feliz com o plano de 
negócio que nós temos, mas 
acho que teria sido muito 
saudável (se a compra tives-
se avançado). Quando você 
fala em concorrência e olha 
para o mundo, temos empre-
sas se juntando. Pegue um 
país como o Canadá, onde 
a Air Canada tem mais do 
que 70% do mercado e é su-
per saudável. Você nem sabe 
qual é a segunda área do Ca-
nadá”, afirmou, sem lembrar 
que a segunda maior empresa 
do país é a Westjet, irmã da 
própria Azul e criada por seu 
sócio David Neeleman.

Sobre a saída da LATAM 
do Chapter 11 e o que pode 
acontecer com as empresas 
no futuro, Rodgerson diz es-
tar acompanhado o processo 
de perto e que isso não é foco 
agora. “Vamos deixar o mun-
do girar algumas vezes e ver o 
que acontece”, concluiu.  Aeroin

CEOs de Azul e Latam 
não descartam fusão das 
empresas no futuro

Quando fechou um 
aporte de R$ 75 
milhões na edtech 

Startse, em novembro, a ges-
tora Pátria colocou uma con-
dicionante. Parte do capital 
deveria ser usado para com-
prar o controle da plataforma 
de crowdfunding CapTable, 
onde a StartSe era acionista 
minoritária, com 40%. A ed-
tech acaba de concretizar a 
transação, comprando parte 
das ações detidas por sócios 
executivos da CapTable.

As tratativas foram com 
os cofundadores Paulo Dei-
tos Filho e Guilherme Enck, 
que venderam parte das ações 
mas continuam sócios rele-
vantes e tocando a operação 
da CapTable.

Acostumado a cheques 
grandes, o Pátria tem se apro-
ximado cada vez mais de uni-

verso de novatas. Depois da 
transação com a Startse, com-
prou 40% da Kamaroopin, a 
gestora de VC tocada por Pe-
dro Faria, ex-Tarpon – e deve 
comprar os outros 60% numa 
janela de 18 meses. É por esse 
veículo que fará compras de 
participações acionárias. Mas 
o Pátria tem estreitado tam-
bém a relação de sua atual 
carteira de empresas de pri-
vate equity com as startups.

“A transação com a Start-
se foi com seed money do 
Pátria, mas vai entrar no por-
tfólio de Kamaroopin. Temos 
já algum dry powder, mas 
estamos captando um fundo 
novo”, explica Gil Karsten, 
sócio do Pátria. “Podemos 
fazer investimentos por meio 
dessa gestora mas também 
vemos muitas sinergias com 

as cerca de 40 companhias 
do private equity, todas com 
alguma alavanca de valor de 
transformação digital. Na 
CapTable, elas podem en-
contrar oportunidades de re-
lação societária mas pode ser 
também relação comercial.”

A CapTable já trabalha 
com dois corporate venture 
capital (CVCs) de empresas 
do portfólio de private equi-
ty do Pátria, ajudando a en-
contrar startups que tenham 
soluções específicas para 
as “dores” das companhias. 

Os tíquetes de investi-
mento na plataforma come-
çam em R$ 500, dependendo 
da rodada. Já foram R$ 67 
milhões levantados por meio 
da CapTable para 44 startups, 
com 6 mil investidores indi-
viduais. 

Pipeline Valor

Respaldada por Pátria, 
Startse compra controle da 

CapTable

Um mês após o 
Cade aprovar a 
fusão entre Ha-

pvida e Intermédica, as gi-
gantes da saúde não parecem 
saciadas. Em ritmo de M&A, 
as companhias anunciaram 
nos últimos dias duas novas 
aquisições que ampliam tan-
to a carteira de beneficiários 
quanto a estrutura hospitalar.

A Hapvida anunciou a 
compra da Smile Saúde por 
R$ 300 milhões. A transação 
adiciona 80 mil beneficiá-
rios à carteira de segurados 
da nova companhia, que já é 
considerada a maior operado-
ra de planos de saúde do país. 
São mais de 14 milhões de 
usuários dos serviços médi-
cos e odontológicos da rede.

A Intermédica quem 
anunciou a compra do Hospi-

tal do Coração de Duque de 
Caxias, no Rio de Janeiro, por 
R$ 83 milhões. São 70 leitos 
e seis salas para operações no 
centro cirúrgico. No ano pas-
sado, a receita líquida do hos-
pital chegou a R$ 50 milhões.

As aquisições ampliam 
a presença do grupo no Nor-
deste — a maior parte dos se-
gurados da Smile é residente 
de Maceió (AL), João Pes-
soa (PB) e Campina Grande 
(PB) — e também no Sudes-
te. Com a compra do hospi-
tal, fundado em 2007, a rede 
própria ganha força no Rio, 
praça na qual a empresa já 
declarou que vai continuar 
investindo consistentemente.

Entre analistas, as tran-
sações foram bem recebidas. 
Após as sinergias resultadas 
da combinação entre Intermé-

dica e Hapvida virem abaixo 
do esperado nesta semana, 
os principais bancos enxer-
gam valor na movimentação 
da companhia, mesmo em 
meio ao processo de fusão, 
para crescer organicamente e 
avançar com a estratégia.

Em um relatório sobre a 
compra do hospital, o Bank 
of America avaliou que a a 
transação é importante para 
o plano de fortalecimento no 
Rio — um movimento que, 
segundo os analistas, ganhou 
impulso com a compra de 
entidades como a Previ-Rio, 
com cerca de 160 mil benefi-
ciários. Quanto ao valor pago 
pelo grupo, de R$ 1,2 milhão 
por leito, o banco considera 
estar em linha com o históri-
co de M&A recente.

Pipeline Valor
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Tecnologia

A Netflix inovou 
a forma de con-
sumir conteúdo 

e chacoalhou o mercado ci-
nematográfico, mas também 
criou um problema ao ins-
tigar gigantes da indústria a 
seguirem o mesmo caminho 
para sobreviver à guerra dos 
streamings. Nessa batalha, a 
Disney+ já começa a se des-
tacar, ultrapassando em 3,5 
milhões a base de novos assi-
nantes da Netflix.

Essa é a primeira vez que 
a Disney+, que também en-
globa os serviços ESPN+ e 
Hulu, supera a líder do seg-
mento em novos assinantes, 
somando 11,8 milhões na 
sua base de assinantes nos 
últimos três meses de 2021. 
A Disney+ possui agora um 
total de 129,8 milhões de as-

sinantes. A Netflix ainda su-
pera em muito o jovem stre-
aming, com quase o dobro 
de assinantes, cerca de 222 
milhões, mas tem visto sua 
base de usuários encolher.

A plataforma registrou 
8,28 milhões de novos assi-
nantes no quarto trimestre de 
2021, inferior aos 8,5 milhões 
registrados no mesmo perío-
do do ano passado. Segundo a 
Netflix, 2022 será o ano com 
menor crescimento histórico 
de base de assinantes. Em co-
municado, a companhia disse 
que o aumento da concorrên-
cia de outras empresas foi 
um dos motivos da desacele-
ração, embora tenha dito no 
passado que empresas como 
Apple e Disney não afetariam 
materialmente o crescimen-
to. Mas espera recuperar seu 

protagonismo e adicionar 2,5 
milhões de novos assinantes, 
apenas no próximo trimestre.

O relatório anual da Ne-
tflix deu alguns indícios de 
que a plataforma de strea-
ming pode estar buscando 
unir forças, provavelmen-
te com algum de seus con-
correntes atuais, ou apenas 
querendo adentrar na esfera 
dos videogames. O relatório 
acendeu o alerta sobre essa 
movimentação por trazer um 
estudo de “custos e desafios 
associados a aquisições e in-
vestimentos”, segundo repor-
tagem da Reuters. As fusões 
e aquisições se tornaram uma 
importante arma para os estú-
dios. No ano passado, a A&T 
se uniu com a Warner Media, 
criando uma empresa de 15 
bilhões de dólares.              Veja

Disney+ rouba liderança da Netflix em 
número de novos assinantes

A fintech Nubank 
lançou um novo 
produto de edi-

ção limitada na loja virtual 
da empresa. Trata-se do Plan-
ner do Nubank, uma espécie 
de agenda de compromissos 
para quem deseja se planejar 
para 2022 e criar uma rotina 
mais organizada.

Com 96 páginas ao todo e 
no formato A5 (14,8 x 21cm), 
a agenda é mensal e não data-
da, ou seja, você pode espa-
çar e personalizar os eventos 
e dias do jeito que preferir.

Além da utilidade mais 
básica, o planner conta ain-
da com conteúdos exclusivos 
do Nubank, como páginas de 
motivação e histórias de em-

preendedores para a sua ins-
piração.

Segundo a empresa, a 
ideia é que você coloque pla-
nos em realidade, controle 
compromissos e anote me-
tas financeiras — tudo para 
terminar 2022 com dinheiro 
guardado.

O item conta ainda com 
um elástico para fechamento 
e bolsa interna para papéis e 
objetos pequenos.

O Planner do Nubank 
custa R$ 85 mais o frete, que 
pode ser ou não uma entrega 
expressa. Ele só é vendido 
na loja virtual da fintech, que 
foi lançada no ano passado e 
conta com outros produtos re-
lacionados à marca.      TecMundo

Nubank lança planner 
com calendário 
personalizável por R$ 85

O Tribunal Supe-
rior Eleitoral 
(TSE) realizou, 

nesta terça-feira (15), uma 
reunião com representantes 
de plataformas digitais sobre 
medidas para combater a de-
sinformação nas eleições de 
2022. Na ocasião, foi assina-
do um documento com ações 
que visam barrar a divulgação 
de notícias falsas na internet.

A reunião foi conduzida 
pelo presidente do TSE, mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
e contou com representantes 
de Facebook, Google, You-
tube, Instagram, Twitter, Tik-
Tok, WhatsApp e Kwai.

O Telegram não foi en-
contrado pelas autoridades 
brasileiras, gerando um de-
bate sobre a regulamentação 
das plataformas.

“Este é um momento im-
portante da vida brasileira 

e da vida democrática, nós 
todos estamos preocupados 
e empenhados em preservar 
um ambiente de debate livre, 
amplo, robusto, mas que pre-
serve certas regras mínimas 
da legalidade e de civilidade, 
portanto estamos empenha-
dos em combater o ódio e a 
criminalidade difundida onli-
ne em teorias conspiratórias”, 
afirmou Barroso.

O representante do Goo-
gle e do YouTube, Marce-
lo Lacerda, anunciou que a 
empresa fará uma doação de 
R$ 1,5 milhão para organi-
zações não governamentais 
que trabalham desenvolven-
do projetos de capacitação 
de candidaturas de grupos 
sub-representados na políti-
ca, como os povos indígenas, 
a comunidade LGBTQIA+, a 
comunidade negra e as mu-
lheres.

“Acreditamos que assim 
a gente pode contribuir um 
pouco com uma maior diver-
sidade de candidatos durante 
as eleições deste ano”, disse.

Os representantes refor-
çaram a importância de man-
ter as plataformas digitais e 
os aplicativos de mensagens 
seguros, além de não impe-
dir os debates políticos de 
acontecerem, mas assegurar 
que sejam feitos de maneira 
limpa e dentro da legalidade.

Facebook/Instagram: 
O Facebook e o Instagram 
contarão com um canal de 
denúncias exclusivo ao TSE. 
Após receber a denúncia, a 
Meta, empresa proprietária 
dos aplicativos, fará uma aná-
lise e caso o conteúdo viole as 
políticas da plataforma será 
removido permanentemente.

CNN Brasil

TSE assina acordo com 
plataformas digitais para 
combater notícias falsas
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Publicidade Legal

Coroa (Suécia) - 0,5587
Dólar (EUA) - 5,1881
Franco (Suíça) - 5,5991
Iene (Japão) - 0,04483
Libra (Inglaterra) - 
7,0153
Peso (Argentina) - 
0,04873

Peso (Chile) - 0,006467
Peso (México) - 0,2544
Peso (Uruguai) - 0,1204
Yuan (China) - 0,8185
Rublo (Rússia) - 0,06862
Euro (Unidade Monetária 
Europeia) - 5,8921

Cotação das moedas

Infrasec Securitizadora S.A.
CNPJ/ME nº 10.488.244/0001-19 – NIRE 35.300.363.124

Edital de Reratificação de Convocação para Assembleia Geral de Titulares dos Certificados 
de Recebíveis Imobiliários da 3ª série da 1ª Emissão da Infrasec Securitizadora S.A.

No dia 12 de fevereiro de 2022 a Infrasec Securitizadora S.A. (“Emissora”), na qualidade de Emissora 
dos Certificados de Recebíveis Imobiliários da 3ª série da 1ª Emissão da Emissora (“CRI” e “Emissão”, 
respectivamente), em atendimento ao Termo de Securitização de Créditos Imobiliários Para Emissão 
de Certificados de Recebíveis Imobiliários da 3ª série da 1ª Emissão da Infrasec Securitizadora S.A., 
firmado entre a Emissora e Simplific Pavarini Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários em 30 de 
setembro de 2019 (“Agente Fiduciário” e “Termo de Securitização”, respectivamente), publicou o edital 
de convocação para todos os titulares dos CRI (“Titulares de CRI”) a se reunirem em Assembleia Geral 
de Titulares de CRI, que será realizada, em primeira convocação, no dia 28 de fevereiro de 2022, 
às 11h , de forma exclusivamente remota e eletrônica (“Assembleia”) através da plataforma Zoom. 
No entanto, a data de realização da Assembleia necessita ser alterada para o dia 04 de março de 
2022, às 14h30 (“Nova Data da Assembleia”), sendo o acesso disponibilizado individualmente para 
os Titulares de CRI devidamente habilitados nos termos deste Edital, conforme a Instrução CVM nº 
625, de 14 de maio de 2020, (“ICVM 625”) observado que o voto à distância poderá ser proferido por 
meio de participação na Assembleia digital, através da plataforma, sem prejuízo da possibilidade de 
voto através de instrução de voto à distância a ser enviado previamente à realização da Assembleia, 
nos termos das instruções abaixo, a fim de deliberar sobre as seguintes matérias: (i) Autorização 
para liberação total da garantia de Cessão Fiduciária de Direitos Creditórios visto o que a Via Brasil 
MT 100 Concessionária de Rodovias S.A. (“MT 100”) assinou em 28/12/2021 com o Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e Social (“BNDES”) contrato de financiamento que exige a cessão 
fiduciária dos direitos atualmente sob titularidade da Infrasec; e (ii) Autorização para a Emissora e 
o Agente Fiduciário praticarem todos os atos necessários para a efetivação do item acima inclusive, 
mas não se limitando, a liberação da garantia perante os competentes cartórios de registro de títulos 
e documentos e celebração dos aditamentos aos documentos da operação. Os termos ora utilizados 
em letras maiúsculas e aqui não definidos terão os significados a eles atribuídos no Termo de Secu-
ritização e nos demais documentos da Emissão. A Assembleia será realizada por meio de plataforma 
eletrônica, nos termos da ICVM 625, cujo acesso será disponibilizado pela Emissora àqueles que 
enviarem por correio eletrônico para contato@infrasec.com.br, ricardo@infrasec.com.br, ismail@
infrasec.com.br e spestruturacao@simplificpavarni.com.br, os documentos de representação até o 
horário da Assembleia. Por documento de representação, consideramos o recebimento de cópia dos 
documentos de identidade do titular de CRI e, caso aplicável, os documentos que comprovem os pode-
res daqueles que participarão em representação ao titular de CRI. Para os fins acima, serão aceitos 
como documentos de representação: a) participante pessoa física – cópia digitalizada de documento 
de identidade do titular do CRI; ou, caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva 
procuração (i) com firma reconhecida, abono bancário ou assinatura eletrônica, ou (ii) acompanhada 
de cópia digitalizada do documento de identidade do titular do CRI; e b) demais participantes – cópia 
digitalizada do estatuto ou contrato social (ou documento equivalente), acompanhado de documento 
societário que comprove a representação legal do titular do CRI, e cópia digitalizada de documento de 
identidade do representante legal; ou, caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva 
procuração (i) com firma reconhecida, abono bancário ou assinatura eletrônica, ou (ii) acompanhada 
de cópia digitalizada dos documentos do titular do CRI. Os Titulares de CRI poderão enviar seu voto 
de forma eletrônica à Emissora e ao Agente Fiduciário nos correios eletrônicos contato@infrasec.
com.br, ricardo@infrasec.com.br, ismail@infrasec.com.br e spestruturacao@simplificpavarni.com.br, 
respectivamente, conforme modelo de Instrução de Voto à ser disponibilizado pela Emissora. Na data 
da Assembleia, os votos recebidos por meio da Instrução de Voto serão computados como presença 
para fins de apuração de quórum e as deliberações serão tomadas pelos votos dos presentes na 
plataforma digital e pelos votos encaminhados via Instrução de Voto até a data informada acima, 
observados os quóruns previstos no Termo de Securitização. São Paulo, 15 de fevereiro de 2022. 
Infrasec Securitizadora S.A. (15, 16 e 17/02/2022)

Magnamed Tecnologia Médica S.A.
CNPJ/ME nº 01.298.443/0001-73 – NIRE 35.300.370.601

Edital de Convocação para Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada em 23/02/2022
Ficam convocados os acionistas da Magnamed Tecnologia Médica S.A. (“Companhia”) a se reunirem 
em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) a ser realizada de modo exclusivamente digital no dia 
23/02/2022, às 10 horas, por meio da Plataforma digital indicada abaixo, a fim de deliberar sobre a 
seguinte ordem do dia: (i) distribuição de dividendos aos acionistas da Companhia; (ii) o pagamento de 
juros sobre o capital próprio aos acionistas, (iii) reeleição dos membros do Conselho de Administração 
da Companhia, (iv) remuneração global dos membros da Diretoria da Companhia e (v) celebração por 
e entre a Companhia e o Itaú Unibanco S.A. (“Itaú Unibanco”) de Convênio Vendor Eletrônico Itaú para 
Concessão de Financiamentos, por meio do qual o Itaú Unibanco poderá conceder aos clientes da 
Companhia financiamentos para a aquisição de bens e serviços da Companhia. Para participação na 
AGE os acionistas ou, conforme o caso, seus representantes legais ou procuradores, deverão observar 
o disposto no artigo 126 da Lei nº 6.404/76, apresentando à Companhia o documento de identidade 
com foto, os atos societários pertinentes que comprovem a representação legal ou o instrumento de 
mandato outorgado há menos de 1 ano, mediante envio de e-mail ao endereço juridico@magnamed.
com.br. A Companhia informa que, nos termos da Instrução Normativa nº 79 do Departamento 
Nacional de Registro Empresarial e Integração, a AGE será realizada de maneira digital, de modo 
que os acionistas apenas poderão participar e votar mediante atuação remota, via sistema eletrônico. 
A AGE será realizada por meio da plataforma digital Zoom. Para participarem por meio da plataforma 
digital os acionistas ou, conforme o caso, seus representantes legais ou procuradores, deverão enviar 
solicitação de acesso à Companhia para o endereço eletrônico indicado acima com no mínimo 30 
minutos de antecedência do horário designado para a realização da AGE. Os acionistas presentes 
na AGE por meio da plataforma digital deverão exercer os seus respectivos direitos de voto e serão 
considerados presentes e assinantes, sem prejuízo de Lista de Presença e deliberações da AGE, que 
será encaminhada para posterior assinatura. O acesso à plataforma digital é pessoal e intransferível, 
não devendo ser compartilhado com terceiros. A Companhia não se responsabiliza por quaisquer 
problemas operacionais ou de conexão que o acionista venha a enfrentar, bem como por quaisquer 
outras eventuais questões alheias que venham a dificultar ou impossibilitar a participação do acionista 
na AGE por meio da plataforma digital. A Companhia permanece à disposição para prestar esclareci-
mentos aos acionistas no que diz respeito a presente convocação e da AGE. São Paulo, 15/02/2022. 
Wataru Ueda – Presidente do Conselho de Administração.  (15, 16 e 17/02/2022)

DÓLAR
compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,1875 / R$ 5,1881 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,1790 / R$ 5,1810 *
Turismo - R$ 5,1730 / 
R$ 5,3300

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central
Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: -0,72%

OURO BM&F
R$ 308,000

BOLSAS
B3 (Ibovespa)
Variação: 0,82%
Pontos: 114.828
Volume financeiro: 
R$ 29,897 bilhões
Maiores altas: Locaweb 
ON (15,31%), Banco Pan 
PN (10,47%), Azul PN 
(8,45%)
Maiores baixas: CSN ON 
(-4,83%), 3R Petroleum 
ON (-4,74%), Bradespan 
PN (-3,67%)
S&P 500 (Nova York): 
1,58%
Dow Jones (Nova York): 
1,22%
Nasdaq (Nova York): 
2,53%
CAC 40 (Paris): 1,86%
Dax 30 (Frankfurt): 
1,98%
Financial 100 (Londres): 
1,03%
Nikkei 225 (Tóquio): 
-0,79%
Hang Seng (Hong Kong): 
-0,82%
Shanghai Composite 
(Xangai): 0,50%
CSI 300 (Xangai e 
Shenzhen): 1,06%
Merval (Buenos Aires): 
0,27%
IPC (México): 1,67%

ÍNDICES DE 
INFLAÇÃO
IPCA/IBGE
Dezembro 2021: 0,73%
Janeiro 2022: 0,54%

A taxa do contra-
to de Depósito 
Interfinancei-

ro (DI) para janeiro de 2023 
fechou em 12,385% (regu-
lar) e 12,37% (estendida), de 
12,488% ontem no ajuste, e o 
DI para janeiro de 2025, em 
11,345% (regular) e 11,325% 
(estendida), de 11,486% on-
tem. A do DI para janeiro de 
2027 terminou em 11,225% 
(regular) e 11,195% (estendi-
da), de 11,366%.

A redução dos riscos ex-
terno e fiscal, que normal-
mente fazem mais preço nos 
vencimentos de longo prazo, 
hoje ajudou a curva como 
um todo. Os vértices cur-
tos e intermediários vinham 
acumulando prêmios desde a 
semana passada, com a men-
sagem da ata e declarações de 
dirigentes do Banco Central 
desfazendo a ideia de apenas 
mais uma elevação da Selic, 
em março, e enfraquecendo 

as apostas de corte da taxa no 
fim do ano.

O que prevaleceu nesta 
terça foi o cenário interna-
cional, com o esfriamento 
das tensões entre a Rússia e 
a Ucrânia se sobrepondo ao 
aumento da inflação no ataca-
do nos Estados Unidos, que 
superou largamente as proje-
ções. “Lá fora o movimento 
das Treasuries é misto, mas 
aqui estamos acompanhando 
a moeda, com o dólar che-
gando nos R$ 5,18, patamar 
de setembro”, resumiu a eco-
nomista-chefe da Veedha In-
vestimentos, Camila Abdel-
malack.

 Ela ressalta que a entra-
da de fluxo segue benefician-
do os ativos locais. “Princi-
palmente para a Bolsa, que 
segue bancando a recupe-
ração da taxa de câmbio e 
acaba trazendo retirada de 
prêmio na curva de juros.”

IstoéDinheiro

Juros: Taxas recuam com 
melhora na percepção de 
risco geopolítico e fiscal

BRVIAS HOLDING TBR S.A.
CNPJ/MF nº 09.347.081/0001-75 – NIRE 35.300.352.165

Ata de Reunião do Conselho de Administração realizada em 14/01/2022
1. Data, Local e Hora: Aos 14 dias do mês de janeiro de 2022, às 18:00 horas, por 
videoconferência, em razão do Decreto nº 69.420/2020 do Estado de São Paulo que 
restringe atividades empresariais presenciais como medida de contenção da Covid-
19. 2. Convocação e Presença: Dispensada a convocação em virtude da presença 
a totalidade dos membros do Conselho de Administração da Companhia. 3. Mesa: 
Assumiu a presidência dos trabalhos o Sr. Carlo Alberto Bottarelli, que escolheu o Sr. 
José Garcia Neto para secretariá-lo. 4. Ordem do Dia: Nos termos do artigo 19, inciso 
XII, do Estatuto Social da Companhia, deliberar sobre: a) A prestação de garantia pela 
Companhia no Contrato de Arrendamento Mercantil a ser celebrado por sua Controlada 
Transbrasiliana Concessionária de Rodovia S.A. (“Transbrasiliana”) com a HP Financial 
Services Arrendamento Mercantil S.A. (“HP”): Contrato de Arrendamento Mercantil nº 
5306581600281348BRA2 (“Contrato 5306581600281348BRA2”), para aquisição dos 
seguintes bens: (i) HPE ISS Server Hardware; (ii) Almacenamiento HPE; (iii) HP/HPE 
Carepacks; (iv) Software Operativo, conforme obrigações contratuais. 5. Deliberações: 
Instalada a Reunião, após a análise e discussão da matéria objeto da ordem do dia, os 
membros do Conselho de Administração da Companhia deliberaram, por unanimidade 
de votos e sem quaisquer restrições: 5.1. Em relação ao item 4, “a” da Ordem do Dia, 
aprovar a prestação de garantia pela Companhia no Contrato de Arrendamento Mercantil 
a ser firmado pela Transbrasiliana com a HP, sendo Contrato 5306581600281348BRA2, 
no valor de R$ 644.998,22 (seiscentos e quarenta e quatro mil, novecentos e noventa e 
oito reais e vinte e dois centavos), para aquisição dos seguintes bens: (i) HPE ISS Server 
Hardware; (ii) Almacenamiento HPE; (iii) HP/HPE Carepacks; (iv) Software Operativo, 
conforme obrigações contratuais. 5.2. O tema aprovado no item 5.1 acima, foi apresentado 
aos membros do Conselho de Administração, nos termos do material informativo que foi 
previamente disponibilizado aos Conselheiros, cuja cópia seguirá arquivada na sede da 
Companhia. 5.3. Em razão da aprovação acima, autorizar que a Diretoria da Companhia 
pratique todas as providências necessárias para a implementação da matéria aprovada, 
incluindo a assinatura de instrumentos específicos. 5.4. Considerando que a presente 
reunião foi realizada por videoconferência, o Conselho de Administração autoriza que a 
presente ata seja assinada digitalmente pelo secretário e arquivada com as manifestações 
de aprovação por e-mail dos membros do Conselho de Administração. 5.5. Por fim, restou 
deliberado que todo o material de suporte anexo à presente reunião deverá ser rubricado 
pelo advogado Companhia e secretário da reunião, Sr. José Garcia Neto. 6. Encerra-
mento: Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos e foi lavrada a 
presente ata, a qual lida, aprovada e achada conforme, foi assinada pelo Secretário, tendo 
em vista sua realização por videoconferência. São Paulo, 14 de janeiro de 2022. Carlo 
Alberto Bottarelli - Presidente/Conselheiro. José Garcia Neto - Secretário. João Villar 
Garcia - Conselheiro. Roberto Solheid da Costa de Carvalho - Conselheiro. JUCESP 
nº 87.077/22-0 em 11/02/22. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.
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Negócios

Figurinha carimba-
da nos principais 
destinos turísticos 

estrangeiros, a rede de ho-
teis, restaurantes e cassinos 
Hard Rock está ampliando 
sua presença no Brasil. Além 
das quatro unidades do Hard 
Rock Cafe localizados nas 
cidades de Gramado (RS), 
Curitiba (PR), Ribeirão Preto 
(SP) e Fortaleza (CE), a rede 
está desenvolvendo oito ho-
teis e resorts em parceria com 
a construtora VCI.

Os empreendimentos fi-
cam em São Paulo (SP), Cam-
pos do Jordão (SP), Fortaleza 
(CE), Jericoacoara (CE), Re-
cife (PE), Natal (RN), Ilha 
do Sol (PR) e Foz do Iguaçu 
(PR). Os investimentos, que 
somam 7 bilhões de reais, se-
rão realizados até 2028, mas 

os primeiros hoteis, de São 
Paulo, Fortaleza e Ilha do 
Sol, devem ser inaugurados 
já em 2023. A previsão inicial 
era de 2022, mas a pandemia 
do coronavírus acabou atra-
sando os planos.

Em entrevista o CEO da 
VCI, Samuel Sicchierolli, fa-
lou dos planos para a marca 
Hard Rock no Brasil. Além 
dos oito hoteis, o executivo 
conta que a bandeira pode 
ter também cassinos em solo 
brasileiro, caso a regulamen-
tação dos jogos de azar seja 
aprovada no Congresso. O 
projeto de lei passará por vo-
tação na Câmara neste mês.

“Somos o que a empresa 
chama de area developer, te-
mos um contrato para desen-
volver 10 projetos de hotéis 
no Brasil. Os oito primeiros 

foram definidos e, para os ou-
tros dois, estamos procurando 
terrenos. A Hard Rock estuda 
a possibilidade de ter cassinos 
no Brasil, caso a regulamen-
tação dos jogos de azar seja 
aprovada no Congresso, mas 
esse não seria um projeto com 
a VCI”, explica Sicchierolli.

Temos oito projetos em 
desenvolvimento, alguns em 
estágio de construção, outros 
em estágio mais inicial. O 
VGV (Valor Geral de Ven-
das) dos empreendimentos 
planejados está próximo de 7 
bilhões de reais. Só nos nos-
sos dois projetos mais avan-
çados, que são Fortaleza e 
Ilha do Sol, já foram 1,2 bi-
lhão em vendas.

No Brasil, estamos en-
volvidos com os projetos de 
hotelaria e eventos.           Exame

Com aporte de R$ 7 bi, Hard Rock 
terá 8 hotéis e avalia cassino 
no Brasil

A Intel anunciou 
a compra da 
fabricante de 

chips israelense Tower Se-
miconductor por US$ 5,4 bi-
lhões. A informação estava em 
comunicado feito pelas em-
presas nesta terça-feira (15).

A Intel está pagando US$ 
53 por ação pela Tower –es-
pecializada em chips analógi-
cos usados   em carros, senso-
res médicos e gerenciamento 
de energia–, bem acima do 
preço de fechamento de 33,13 
dólares na Nasdaq na segun-
da-feira (14).

As ações da Tower listadas 
em Tel Aviv subiram 36,4%.

A aquisição aprofundará 
a presença da Intel em um se-
tor dominado pela taiwanesa 
TSMC, a maior fabricante de 
chips do mundo, em um mo-
mento em que a escassez glo-
bal de semicondutores pre-
judicou a produção de uma 

gama enorme de produtos, que 
vão de smartphones a carros.

A Tower atende a empre-
sas que projetam chips, mas 
terceirizam a fabricação, bem 
como fabricantes de dispo-
sitivos integrados, e tem ca-
pacidade para mais de 2 mi-
lhões de wafers — discos de 
silício nos quais os chips são 
feitos — por ano, disseram as 
empresas.

A Tower Semiconductor 
mudou seu nome de Tower-
Jazz em 2020.

A transação deve ser con-
cluída em cerca de 12 meses 
e já foi aprovada por unani-
midade pelos dois conselhos. 
O acordo ainda está sujeito a 
certas aprovações regulató-
rias, incluindo a aprovação 
dos acionistas da Tower.

A Intel disse que pre-
tende financiar a aquisição 
com dinheiro de seu balanço.

CNN Brasil

Intel faz nova aposta em 
chips e compra israelense 
Tower por US$ 5,4 bilhões

 Nas gôndolas 
de supermer-
cado, a indús-

tria que deseja obter maior 
exposição dos seus produtos 
costuma pagar para ficar nas 
prateleiras que estão à altura 
dos olhos do consumidor. O 
varejo cobra pela visibilidade 
do produto. Quem expõe suas 
mercadorias na prateleira ren-
te ao chão, por exemplo, não 
paga nada. Tudo para incen-
tivar a compra por impulso.

Na internet, o Google, o 
maior site de buscas do mun-
do, descobriu que pode fazer 
o mesmo. No lugar da prate-
leira na altura dos olhos, es-
tão os links patrocinados no 
alto da página.

Se você está procurando 
por imóveis, por exemplo, 
pode digitar nomes como 
Imovelweb, Zap Imóveis e 
Em Casa, ou digitar o nome 

de imobiliárias famosas, 
como Coelho da Fonseca e 
Lopes. O site de cada uma 
delas vai aparecer na busca, 
mas muitas vezes em links no 
meio ou no final da página.

No topo da busca, surge 
quem pagou mais pelo espa-
ço: o chamado link patrocina-
do. A prática é comum, mas 
virou campo de guerra quan-
do as empresas perceberam 
que poderiam usar a ferra-
menta para aparecer primeiro 
em buscas feitas diretamente 
pelo nome dos concorrentes.

Nas buscas feitas pela re-
portagem nos últimos dias por 
nomes de sites imobiliários, 
por exemplo, o alto da página 
de resultados foi ocupado, em 
diferentes momentos, pela 
Loft, startup do setor especia-
lizada em compra e venda de 
imóveis, e pela Quinto Andar.

Os links patrocinados 

diferem pouco em aparência 
em relação ao link comum. O 
consumidor desavisado facil-
mente vai clicar em um link, 
pensando se tratar da empre-
sa que ele buscou, mas aca-
ba direcionado para o site do 
concorrente. A cada vez que 
isso acontece, o Google é re-
munerado.

O recurso é extremamente 
dinâmico: um link patrocina-
do pode ficar no ar apenas por 
algumas horas, apenas para 
determinada região, e dire-
cionado para um perfil de pú-
blico específico identificado 
pelo Google, de acordo com 
o interesse do anunciante.

Ao buscar por uma empre-
sa, o internauta pode encon-
trar até quatro links patroci-
nados antes de chegar no que 
o Google chama de “resultado 
orgânico”, o site da empresa.

Daniele Madureira/Folhapress

Links patrocinados no 
Google são campo de 

batalha entre empresas
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